

## EDITORIAL. LA TERCERA ÉPOCA. NE PEREANT

La Asociación Española de Amigos de los Castillos se lanza a una nueva andadura, con el objetivo de seguir informando sobre nuestra pasión, los castillos y fortificaciones, por mantener y dinamizar los canales de comunicación con nuestros socios y por la necesidad de adaptarnos a un cambio en materia de edición y distribución de publicaciones.

En primer lugar, y como se ha venido haciendo desde 1953 con el Boletín (67 números) y en su segunda etapa, con la revista Castillos de España (114 números), consideramos que la mejor forma de, como dice nuestro lema; *pro aris et focus*, «nuestros castillos» *ne pereant*, es continuar informando y trabajando con y por los castillos y fortificaciones, para nuestros socios y de cara a la sociedad. Por ello, y ante las necesidades que tienen tanto investigadores como socios, hemos decidido doblar nuestra publicación en dos líneas: una específicamente dedicada a artículos de investigación y otra a artículos y comunicaciones de divulgación y relación con los socios.

Esta lenta transición que hemos tenido en nuestra revista Castillos de España, de la que se encargó en su última etapa de forma brillante Amador Ruibal Rodríguez, ha sido un referente en la literatura castrense. La dirección ha sido asumida por Ignacio Javier Gil Crespo que trabaja en la consecución y desarrollo de la revista científica, con determinadas normas para los investigadores cuyos artículos serán revisados por pares ciegos y con una tirada de carácter nacional. Toda la información se podrá consultar en la web <https://www.castillosdeespaña.es/es/revista>.

Por otro lado este Nuevo boletín de la AEAC, más ágil y breve, pretende cubrir el espacio de las célebres páginas de color hueso, en las que se incluía información más divulgativa y de noticias, relaciones y eventos de nuestra asociación. Servirá en estos tiempos de disgregación, como elemento de comunicación y cohesión entre nuestras delegaciones. Podremos consultar estos números en versión digital en <https://www.castillosdeespaña.es/es/NboletinAEAC>.

Este *Nuevo boletín* que tienes en tus manos tiene una estructura diferente; pretende conectar contenidos publicados con los existentes en red ( como puedes comprobar en los enlaces que hay) y si consultas la versión digital, al clicar en ellos, te llevará al tercer y principal cauce de comunicación de la AEAC, su web [www.castillosdeespaña.es](http://www.castillosdeespaña.es). De esta forma, podremos cohesionar contenido digital y contenido físico, consiguiendo un sistema cíclico de nuestros canales de información, a los que os invitamos a participar, así como a nuestras delegaciones. Esto nos permitirá hacer guiños a diferentes secciones de nuestra web, como por ejemplo el inventario de castillos o el diccionario.

Querriamos con ello hacer mención a una tesitura de la que debemos ser todos conscientes, y es el problema, no tanto de la investigación y publicación, ni tampoco de la maquetación y puesta en papel de nuestras publicaciones, sino de su envío a los dos mil socios de España y del extranjero. Actualmente requiere más empeño que nuestra publicación llegue a las manos de los ávidos lectores, que todo el proceso que mencionábamos previamente, y esto nos lleva a decantarnos por medios digitales, más ecológicos y más prácticos. Pero a sabiendas que muchos de nuestros socios no quieren descabalar sus colecciones, hemos optado por editar en papel un número pequeño de ejemplares, que recibirán los socios especiales, protectores, extranjeros y entidades patrocinadoras; y que podrán ser adquiridos por aquellos que lo deseen.

Vamos pues con este número cero, tercera etapa en nuestras publicaciones, que presentamos en tres bloques temáticos. El primero de *varia*, en el que diversos autores nos hacen una breve aproximación a una fortificación o algún aspecto de investigación interesante. A continuación una sección de los socios, noticias y aspectos varios relacionados con la asociación. En último lugar, hemos incluido a aquellas de nuestras delegaciones que presentan fortificaciones o actividades de sus áreas de trabajo.

Esperamos que esta nueva andadura sirva como base y motivación para el estudio y disfrute de nuestra arquitectura defensiva, y para ello invocamos de nuevo nuestro lema. *Pro aris et focus, ne pereant*

Miguel Ángel Bru Castro